



## Au fait, qu'est-ce que **la décentralisation**?

(bf) La décentralisation désigne en général le processus par lequel l'État central transfère des compétences, des ressources, des responsabilités et des pouvoirs de décision à des échelons inférieurs de la structure étatique (provinces, districts, régions, villes, communes, villages, etc.). Ce processus a pour objectif de favoriser la prise de décision au niveau où surviennent les problèmes. Ainsi, les groupes ou individus directement concernés sont associés aux décisions politiques, ce qui réduit la distance entre les citoyens et les instances officielles. Il est important de ne pas déléguer uniquement le pouvoir de décision, mais également les compétences et les moyens qui permettront de concrétiser les décisions. L'État central doit néanmoins continuer de jouer le rôle important qui consiste à assurer l'équilibre entre régions «fortes» et régions «faibles». Le concept de décentralisation recouvre trois grands domaines. **La décentralisation politique** vise à accroître la participation de la population aux décisions politiques, par exemple en organisant des élections locales. **La décentralisation administrative** consiste à répartir les compétences pour l'accomplissement des tâches publiques entre des autorités qui occupent des niveaux différents dans la structure étatique. **La décentralisation fiscale** revêt une importance cruciale, car les échelons inférieurs de la structure ne peuvent réaliser de manière indépendante les tâches transférées que s'ils disposent des ressources nécessaires et s'ils ont la compétence requise pour prendre des décisions relatives aux dépenses. Un des principaux défis de la décentralisation est de faire progresser le processus en veillant à concilier ces trois niveaux.